Zeitschrift: Bulletin de la Société Vaudoise des Sciences Naturelles

Herausgeber: Société Vaudoise des Sciences Naturelles

**Band:** 72 (1974-1975)

**Heft:** 344

Nachruf: Notice nécrologiques : Marcel Bornand (1886-1973)

Autor: S.M.

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

**Download PDF: 26.11.2025** 

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

# **NOTICES NÉCROLOGIQUES**

#### Marcel Bornand

(1886-1973)

Le Professeur Marcel Bornand, décédé le 3 février 1973, était resté fidèlement attaché à la Société vaudoise des Sciences naturelles dans laquelle il était entré à l'âge de dix-neuf ans et dont il fut longtemps un membre très actif. Rappelons ses nombreuses communications touchant l'hygiène alimentaire, la transmission des affections parasitaires, les maladies du gibier, les procédés d'analyse biologique des aliments. Il fit partie du comité pendant trois ans, fut vice-président en 1936 et 1937 et présida, de 1934 à 1947, la Commission vaudoise de protection de la nature alors dépendante de notre société.

Chimiste diplômé et docteur ès sciences de l'Université de Lausanne, Marcel Bornand est d'abord attaché au Laboratoire cantonal de contrôle des denrées alimentaires, qu'il sera appelé à diriger en qualité de chimiste cantonal en 1938. Il y poursuit des recherches sur les examens bactériologiques, sérologiques et parasitologiques des denrées alimentaires et de l'eau, vise à en améliorer les techniques et milite pour une application plus large de ces analyses dans les laboratoires de contrôle. Il travaille alors en collaboration avec le professeur Galli-Valério, titulaire de la chaire d'hygiène et de bactériologie de la Faculté de Médecine, où il donne lui-même, en qualité de privat docent, un cours d'hygiène alimentaire, en 1937. En 1941, il est nommé professeur extraordinaire à la Faculté des Sciences qui lui confie la chaire nouvellement créée d'analyse et d'hygiène des denrées alimentaires, enseignement qu'il donnera jusqu'à sa retraite en 1956.

Poursuivant son activité dans le domaine de la protection de la nature, le Professeur Bornand est appelé à siéger dans la Commission fédérale. Alors qu'on ne parlait pas encore de la détérioration de notre environnement, il s'est inquiété des signes, restés jusque-là peu apparents, de la pollution et par des publications diverses a tenté de convaincre un public indifférent de la nécessité d'agir. Nous lui rendons hommage aujourd'hui de son persévérant effort.

S. M.